

PRECIO.

En toda la isla.  
6 rs. vn.

# EL BIEN PUBLICO

REDACCION.

Calle del Bastión  
núm. 39.

## UN RAYO DE LUZ.

Tomamos de «La Iberia» el siguiente artículo:

«Que no en vano he pasado los primeros años de mi vida en Austria y en Inglaterra, aprendiendo y viendo las ventajas de las monarquías, en que esa prudente libertad de que usted habla fortalece y hermana á un mismo tiempo los tronos y los pueblos.»

(Palabras pronunciadas por Alfonso XII y publicadas por el ministerio.)

Como el reflejo de un faro brilla un momento á los ojos del que navega en noche cerrada y tormentosa por mares poco conocidos, y como se presenta al fresco verdor de un oasis á la vista del que camina por un desierto, tal apareció á nuestro espíritu en la «Gaceta» de ayer la carta en que el señor marqués de Molins describe la visita del rey al príncipe de Vergara.

Limiten otros la importancia de este documento, ya porque no ha de engendrar inmediatamente ningún resultado concreto, ya porque se publica fuera del privilegiado lugar en que figuran los actos cuya responsabilidad oficial asume sin vacilacion el gobierno. Discutan los escépticos la fuerza y alcance de las declaraciones contenidas en la literaria carta de nuestro embajador en Paris.

Para nosotros, la publicidad que ayer se dió á la histórica entrevista de Logroño, tiene el carácter de una resolución promeditada por un ministerio, al cual no podemos negar la gravedad y la circunspeccion que reclama este nombre: reviste, por otra parte, toda la autoridad, toda la representacion militar y política del patriarca de nuestras libertades, y del mas anciano y respetable de nuestros generales, que aprovecha por fin las consideraciones debidas á sus servicios y á su gerarquía, para pedir al rey que sea desde ahora fiel custodio de las libertades pátrias, y para rogarle que funde una monarquía liberal: consejo leal y afectuoso, dado en presencia de tales testigos y en momento tan señalado y solemne, que por los lábios del príncipe de Vergara parece haberlo espresado el ejército entero y haberlo formulado todo el pueblo español.

Sobre la significacion de estos importantes hechos, y con mayor alcance que los datos expuestos, deben, sin embargo, considerarse las líneas que, como cita, hemos colocado al frente de nuestros párrafos; las palabras pronunciadas por el rey mismo, con las cuales el ministerio ha tenido por último el buen gusto de variar en las mas humildes planas de la «Gaceta» el carácter uniforme y nada envidiable que han revestido hasta ahora todas las publicaciones del diario oficial.

Tienen, á no dudarlo, aquellas palabras la sincera espontaneidad de los diez y siete años; llevan el sello de una convicción adquirida cuando se desenvolvía la inteligencia y cuando penetraron en ella las verdades fundamentales que no han de olvidarse; son, en suma, un programa lacónico, harto mas elocuente que cuantos se han publicado en nombre del rey, por el cual adquiere libremente el monarca nobles deberes, y se liga voluntariamente para con su pátria y para con el concierto de los pueblos civilizados.

El rey, además de estudiar, «ha visto» personal-

mente las ventajas de las monarquías en que se hermanan tronos y pueblos: «ha aprendido» que la libertad facilita y fortalece esa union en Austria y en Inglaterra. ¿Qué importa que considere la prudencia condicion indispensable de la libertad en que tal enlace ha de cimentarse?

Nunca hemos pedido nosotros más libertad que la que goza Inglaterra; jamás hemos deseado otras costumbres públicas que las que disfruta aquel pueblo, ni apetecido otros lazos entre la corona y las demás instituciones políticas.

La libertad prudente es la que se abre paso sin extravíos, pero tambien sin retrocesos y sin vacilaciones. Gobiernos que facilitan y promueven esa libertad envidiable, son los que caminan progresivamente reconociendo todos los derechos que la organizacion constitucional ha sabido conquistar en otros países, y otorgando desde luego, con varonil y confiada entereza, todas las garantías que el sistema parlamentario ha concedido á la asociacion y á los ciudadanos dentro y fuera de España.

Venga, pues, esa libertad con sus peculiares resortes, con sus procedimientos naturales y con sus representantes legítimos. Aquí estamos nosotros para aplaudirla y defenderla hasta donde nuestras fuerzas alcancen.

Que el gobierno, si ha de confirmar las esperanzas que tan solemnemente ha engendrado, ilumine pronto las primeras páginas de la «Gaceta» con el rayo de luz que ayer por primera vez vimos brillar en el último lugar de aquel periódico, y que sus circulares y sus decretos tanto hacian esperar á los prudentes y verdaderos liberales.»

(«Crónica de Cataluña.»)

## Noticias Nacionales.

BARCELONA 19 DE FEBRERO.

Dice la «Independencia» de ayer tarde que cuando el ataque de Cervera por los carlistas, los defensores de la poblacion cogieron mas de 100 fusiles á los facciosos. Además, el número de prisioneros y los que se cogieron en el «Hostal Vermell» y en alguna otra casa asciende á unos 60.

Tomamos de la «Independencia» los siguientes detalles del ataque de Cervera, que le han sido comunicados en una carta fechada de anteayer:

«El fuego empezó á las cinco y media de la mañana, después de haberse apoderado los carlistas de los puntos que indiqué á ustedes y de las casas de la calle de Capuchinos hasta las de las que se apoderaron taladrando las paredes de las mismas.

Al tenerse noticia de la sorpresa se tocó inmediatamente á rebato rompiéndose el fuego por una y otra parte con una gran tenacidad defendiéndose el terreno palmo á palmo á pesar del fuego de cañon y fusilería que nos hacian.

Se construyeron inmediatamente barricadas en las calles de Travesser, Capuchinos, calle Mayor y otra en la embocadura de la barbacana del murallon en que estaban los carlistas. En la barricada de Capuchinos se colocó el cañon rompiendo un vivo fuego de metralla contra las casas ocupadas por los carlistas.

En tan criticos momentos, el comandante militar don José Vilanova dispuso que la milicia nacional

ocupara el castillo, á donde mas tarde se condujo el cañon para hostilizar mas á los carlistas, San Cristóbal, Portal dels Pous, Casa Consistorial, escuela pública, barricadas interiores y parte de la Universidad.

A las ocho y media se dispuso que dos secciones de tropa de unos cincuenta hombres cada seccion hicieran un esfuerzo para arrojar al enemigo de las casas y muralla que ocupaba. Dada la señal de ataque y protegido por los fuegos de las torres de la Universidad, una de las secciones apoyada por la milicia y voluntarios fué avanzando gradualmente, tomando despues de un encarnizado combate de fusilería y cañon las pesiciones que el enemigo ocupaba en toda la muralla nueva ó murallon que ayer describí á ustedes. En seguida la otra seccion empezó á atacar al enemigo en Capuchinos desalojándole de las casas que ocupaba, procediéndose luego al ataque de la casa Birlota ó sea el «Hostal Vermell» como les indiqué á ustedes en mi carta de ayer.

Confirmando á ustedes el número de bajas que les indiqué ayer; los cuarenta prisioneros de la Universidad; entre ellos hay el hijo del brigadier Alemany, que es ayudante de Tristany. Dícese que Miret está herido en una mano, pero esta noticia necesita confirmacion. De los heridos carlistas han fallecido hoy tres, entre ellos un capitán. Los carlistas dejaron en nuestro poder un sin número de armas.

Nuestras pérdidas han sido diez y seis individuos de tropa y voluntarios muertos, veinte y cinco heridos, algunos de gravedad, dos tenientes heridos leves, dos milicianos muertos, un herido y varios contusos.

El miliciano Rogué, que ayer daba como herido, lo incluyo en la presente con los muertos por haber fallecido esta mañana á consecuencia de sus heridas.

Acaba de llegar la columna Arrando.

(«Crónica de Cataluña.»)

## Noticias varias.

Paris 18.—La comision constitucional adoptó el proyecto del Senado con el nombramiento de los miembros por los consejeros departamentales. Thiers de presidente.

Roma 19.—La Cámara terminó la discusion del presupuesto del Interior.

Se ha construido en Inglaterra un vapor de 50 piés de longitud y siete de anchura, con destino al gobierno de la república Argentina. Servirá para colocar torpedos en los costados de los buques enemigos. En la proa lleva un largo botalon, al extremo del cual va un recipiente de cobre, dentro del cual caben 60 libras de dinamita, que ejercerá su accion desde fuera del agua, consistiendo en esto la ventaja del aparato de que hablamos, pues cuando la explosion tiene lugar bajo la línea de flotacion, pierde el fulminante empleado mucha parte de su fuerza.

El recipiente de cobre está dispuesto de modo que la reaccion no produzca malos efectos sobre los tripulantes del vapor, y las dimensiones de este permiten suma ligereza en los movimientos.

Aun cuando parece que será algo peligroso de

manejar pretenden los ingenieros que dará grandes resultados.

Del «Noticiero Bilbaino:»

El cábecilla Mogrovejo debió salir el domingo de Durango para Estella.

—La brigada de Pérula, que se hallaba acantonada en Estella, ha sido relevada por tres batallones alaveses. Con estas fuerzas llegó un escuadrón de caballería.

Del «Imparcial:»

Según dice un periódico, para animar á sus partidarios habla el órgano oficial carlista de soñados levantamientos republicanos en Despeñaperros y en otros puntos de Andalucía.

Ante un tribunal de Liverpool ha sido llevada la singular querrela de un «amateur» artístico contra un empresario para dilucidar el derecho que pueda tener cada espectador de arrojar ramos á una artista y la autoridad del empresario para impedirlo.

Varios norte-americanos, que ya á principios de 1874 celebraron un banquete de solo carne de caballo preparan ahora en París otra fiesta parecida para la propaganda de esta carne, pronunciándose antes de la comida una conferencia sobre la excelencia de la hipofagia.

Durante el último trimestre de 1874 la carne de este género consumida en París ha sido de 338,000 kilogramos estraida de 1,740 caballos, 127 asnos y seis mulas.

Las empresas de ferro-carriles austriacos han introducido la buena costumbre de obligar á los jefes de estacion á que celebren una conferencia por semana; á la que asistan todos sus empleados para examinarlos ó perfeccionarlos en el conocimiento de los reglamentos y en especial disposiciones referentes á la marcha de los trenes, señales, socorro, etc.

Los procuradores de las órdenes regulares de Filipinas han elevado una exposicion al rey, pidiendo se digné acordar que los religiosos que se educan en los colegios de España con objeto de pasar á las misiones en aquel archipiélago, queden exentos del servicio de las armas.

La Cámara de Comercio de Burdeos ha protestado contra las tendencias de la Asamblea francesa á hacer una ley especial sobre los abordajes ó choques navales involuntarios, que crea un tribunal especial y penalidad diferente á la de los demás países, y ha propuesto en razonada exposicion elevada al gobierno que los trabajos de legislacion sobre el asunto se encaminen á los tres puntos siguientes:

- 1.º Estudio completo de las señales mas á propósito para evitar los choques y su adopcion por las marinas de todos los países.
- 2.º Establecimiento de tribunales internacionales para resolver todos los abordajes.
- 3.º Adopcion universal de una misma penalidad.

## Correo de ayer.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 22 de febrero.

El lunes de madrugada por la escasez de noticias que suele haber siempre los domingos y por la solemnidad del día no tuve materia para escribir mi acostumbrada correspondencia. En dicho día publicó la «Gaceta» los nombramientos que ya tenia ya anunciados de generales en jefe de los ejércitos del Norte y del Centro que solo han producido la venida al cuarto del Rey del general Laserna, pues el

general Quesada no ha hecho mas que cambiar el mando de un ejército por el de otro, sustituyéndole en el Centro el general Echagüe.

Desde anteayer reina aquí un tiempo crudísimo y ayer ha sido el día mas rigoroso del presente invierno, y á la hora de la madrugada en que escribo está cayendo una copiosa nevada que ya se inició ayer varias veces. Según las noticias que de la region septentrional de la península se reciben, es general este mal tiempo que para los campos y sus cosechas es por cierto excelente, pero que paralizará las operaciones de la guerra que es la gran preocupacion del momento.

Porque es justo y natural que así suceda circulan las mas estupendas y contradictorias noticias, pero todas ellas son completamente infundadas; lo único que hay de cierto es que la línea del Arga se fortifica para que sirva de base á las operaciones ulteriores que se emprenderán con gran vigor tan luego como la estacion lo permita. La situacion de aislamiento en que están los carlistas, porque como ya he dicho la guerra insensata que sostienen carece hasta de pretextos, debilita y debilitará cada vez mas sus fuerzas; y es vano empeño el de los partidarios de esta causa que quieren prolongar su agonía con las invenciones mas disparatadas y absurdas; así es que sigo abrigando la esperanza de que la guerra concluirá en breve.

El miércoles irá el Rey á pasar una corta temporada al Pardo si termina á hora conveniente la recepcion de los embajadores señalada para ese día, y si no emprenderá su breve viaje el jueves. El motivo de esta escursion es simplemente cambiar de sistema de vida por cinco ó seis días que es lo que durará esta ausencia, cambio que es muy conveniente, porque la vida que ahora hace S. M. es muy fatigosa, pues las recepciones duran largas horas, y los que por su desdicha tienen cargos de cierto género saben cuan molesta es semejante ocupacion. Por lo demás, la política sigue su natural corriente que no logran alterar las murmuraciones de los descontentos que en ninguna situacion pueden faltar.—A.

Madrid 22 de febrero.

Decididamente vuelve á aparecer la raza de los rumorgrafos de la cual parecia que estábamos libres por ahora. Repuestos de su primer sorpresa y como si quisieran desquitar el tiempo perdido no dejan pasar día ni hora sin inventar algo de efecto, capaz de impresionar á estos impresionables sujetos que constituyen el mundo político, personas apreciables en su gran mayoría, pero temibles cuando se dignan contestar—¿y cuidado si contestan?—al ¿qué hay? de los investigadores de novedades políticas.

A ellos, á su fecunda inventiva pertenece por completo la idea de que el Rey pensaba convocar á todos los hombres importantes de los diferentes partidos para celebrar una gran reunion en que todos y cada uno espusiera su parecer sobre la situacion presente. Nada ha habido que pudiera autorizar tal cosa, para ello es que la noticia ha circulado dos ó tres días como asunto poco menos que indiscutible.

A ellos y solo á ellos pertenece la invencion de otras muchas ideas igualmente absurdas, llamadas á desvanecerse á las pocas horas de imaginadas; pero no obstante sus desengaños, los rumorgrafos siguen perennes en su empresa. Era de verlos como se agitaban esta noche en la Iberia, centro de los cesantes y de los descontentadizos: cada palabra era un misterio, cada indicacion una escentricidad y así han estado hasta las dos en que cada uno se ha retirado á su casa y yo á escribir estas líneas con la sonrisa en los labios y la burla en el corazón

Moriones ha llegado esta mañana y durante todo el día ha sido visitado por muchos de sus amigos y por otros que sin serlo han ido allí á ver si podian cogerle alguna frase significativa. El general ha estado circunspecto y afable con todo el mundo y dentro de dos ó tres días saldrá para los baños del Molar. Primo de Rivera llegará mañana. Los generales que los reemplazan en el mando de los cuerpos del ejército del Norte deben estar ya en camino para reunirse al general Quesada.

La Bolsa está completamente en manos de los bajistas, que explotan á las mil maravillas los trabajos de los enemigos del Gobierno. Esta noche han hecho bajar el consolidado en el Bolsin hasta 15'50; pero á última hora se han repuesto algo los precios haciéndose dicho papel á 15'70 y 65.

El servicio de noche en la línea férrea de Madrid á Zaragoza no quedará restablecido hasta dentro de dos ó tres días, pero puede contarse con él, pues los carlistas han sido ahuyentados de todo el territorio desde el cual dificultaban la circulacion de trenes.—X.

De «La Crónica de Cataluña:»

San Sebastian 19 de febrero de 1875.

Los pocos liberales, ó al ménos semi-tildados por serlo, que quedaban aun en los pueblos de esta provincia dominados por los carlistas, están ya sufriendo las consecuencias de las últimas victorias alcanzadas por nuestro ejército. Todo se vuelven prisiones y apaleamientos, dándose por muy satisfechos los que tienen la suerte de ser desterrados á San Sebastian ú otros puntos ocupados por las tropas liberales.

Estas medidas de rigor, que tan bien se adaptan á los secuaces del absolutismo, tienen para ellos, además de la poco envidiable satisfaccion de vengarse de las derrotas que sufren en inofensivos ciudadanos, la idea del lucro, puesto que los desterrados tienen que abandonar cuanto poseen, dejándolo en poder de los carlistas, y los maltratados se desprenden asimismo de lo que poseen para acallar la indigna cólera de sus verdugos.

De operaciones militares no ha llegado todavía á mis oídos que se han de emprender despues de la que se ha terminado con tan felices resultados. El ejército continúa en las posiciones del Oria, donde quedarán terminadas muy pronto las fortificaciones que los ingenieros están construyendo. Las tropas que tenemos en Usurbil son continuamente molestadas por los disparos de dos cañones que tienen los carlistas en la ermita, y monte de San Estéban. Ayer al salir de aquel pueblo las acémilas que habian conducido un convoy, cayó una granada entre ellas, matando un acemilero é hirió á otros dos y tres mulas. Son las únicas bajas que hasta hoy han conseguido hacernos con sus ridículos cañones, que solo les sirven para pasearlos por los pueblos y embobar á los incautos campesinos.

Tambien ayer tuvimos otro muerto y dos heridos al ser relevada la guarnicion de Astigarraga. Para verificar esto, se pusieron en movimiento tres ó cuatro batallones que salieron por puntos distintos para ir á confluír á la falda de Santiagomendi, donde está situado aquel pueblo. La operacion le fué encomendada al general Blanco, el cual dispuso que saliera de Hernani un batallon del regimiento de Murcia y siguiera la carretera hácia Astigarraga, para llamar la atencion de las fuerzas carlistas de Santiagomendi hácia la derecha; el batallon de Puerto-Rico y reserva de Granada, que subieron por Rentería á colocarse en un montículo, estribacion de Choritoquieta, desde el cual le amagaba la izquierda del mismo Santiagomendi y el batallon de Miqueletes con la fuerza que habia de rebasa; á la del

fuerte, y un convoy para su abastecimiento, por la carretera que de esta ciudad conduce á Astigarraga. Todo se efectuó con la mayor precision y acierto, sosteniendo un tiroteo bastante nutrido con los carlistas y del que resultaron las bajas que dejo indicadas.

Hoy ha llegado á esta ciudad un teniente del ejército de don Carlos, que se ha presentado á indulto á las fuerzas que tenemos en Orio. Al pasar por la Concha las gentes se agolpaban á verlo, pero no ofrecia otra cosa de particular sino que era un teniente ex-partidario del rey «Pachicho.»

Se repite de Vd. afectísimo amigo.—J. Rescalvo.»

Del «Diario de Barcelona:»

Copiamos del «Diario de San Sebastian» del 19: «El vapor mercante «Cantabria,» procedente del Ferrol, desembarcó el domingo en Bayona 65 marineros de guerra que salieron el lunes para Marsella á encargarse de las nuevas cañoneras «Tajo» y «Almansa,» construidas por cuenta del gobierno español en los talleres del Sena. Al frente de dicha marinería iban los capitanes de fragata Sres. Ferrer y Luis Pavía.»

«Cartas que recibimos de Vinaroz, con fecha del miércoles, nos dicen que habia llegado á aquel puerto el vapor de guerra «Vulcano,» conduciendo cuatro cañones para las fortificaciones de la plaza y abundantes municiones.

La faccion estaba, como saben nuestros lectores, en Benicarló y pueblos cercanos, de donde huian los mozos para escapar al reclutamiento forzoso de los carlistas. De Benicarló se escaparon quince de estos reclutas, marchando en una lancha por mar á Vinaroz, para estar á cubierto de los atropellos de la faccion, y de Alcanar y otros pueblos habian llegado tambien fugitivos por la misma causa.

La presencia de los carlistas en los pueblos cercanos, fué causa para que el gobernador militar de la plaza aumentase la vigilancia, haciendo iluminar las calles durante la noche y doblando las guardias de las barricadas. Estas siguen aumentando en número, construyéndose la segunda línea de defensa.

El vapor «Vulcano,» despues de haber desembarcado las armas y municiones de que ántes hablamos, marchó hácia San Carlos de la Rápita, remolcando los faluchos números 1 y 2, y á las pocas horas oyéronse desde Vinaroz hasta quince cañonazos, pero no se conocia todavia la causa de estos disparos cuando nos escribian las cartas que recibimos.

En ellas se nos dice tambien que habia llegado á Vinaroz el recaudador de contribuciones para cobrar tres trimestres y un año del anticipo, lo cual importa una gruesa suma, que costará bastante cobrar, por la ruina en que la dominacion carlista ha dejado la villa.»

Dice las «Provincias» de Valencia:

«Si alguien duda que Muravieff seria un niño de teta al lado de los cabecillas que nos ha deparado la funesta guerra civil que sostenemos, lean sin horrorizarse el siguiente bando carlista que nos ha facilitado una persona llegada ayer de Teruel:

»Bando del comandante de armas de Sarrion en la provincia de Teruel:

**DIOS, PÁTRIA Y REY.**

Don Bernardo Gomez y Moreno, vizconde de Calatrava, caballero gran Cruz del Mérito militar, condecorado con gran cruz de Isabel la Católica y varias condecoraciones de guerra, comandante de armas de Sarrion, capitán del ejército real, á los vecinos de este pueblo, hago saber:

Que en virtud de que me consta que algunos li-

berales de este pueblo atentan contra mi vida, como lo prueba lo sucedido en diciembre último, en que traidoramente se me hizo un disparo desde un balcón, y que hoy tienen vendida mi cabeza á las autoridades rebeldes por 2,000 rs., ordeno y mando:

1.º Quedan prohibidas todas las reuniones particulares y familiares desde las siete de la noche en adelante.

2.º Toda persona que desde las siete se encuentre por la calle, se le hará fuego.

3.º El que tenga necesidad de salir de su casa á esta hora, llevará una luz indicando no pertenece á los atentadores de mi vida, probando la necesidad que le hace salir de su casa.

4.º Cualquiera vecino que tenga en su casa algun forastero, lo presentará inmediatamente á mi autoridad con el fin de indagar de donde viene, su naturaleza y el objeto que le lleva al pueblo. Los infractores en esto, serán castigados segun el artículo 9.º de la ordenanza.

5.º Se prohíbe la venta en los establecimientos públicos en los dias de Carnaval, como igualmente las máscaras en dichos dias, y solo se permitirá venderse los artículos de primera necesidad á las horas de comida.

Sarrioneses; porque me conoceis, confio cumplireis fielmente este bando. Porque os conozco no os abandonaré. Los voluntarios encargados á mis órdenes vigilarán desde la publicacion de este bando su cumplimiento.

Sarrion 28 de enero de 1875.—Vuestro comandante, Bernardo Gomez y Moreno.»

En cumplimiento del artículo 2.º del bando del señor Gomez una ronda distinguió un bulto en una calle, é hizo fuego sobre él, resultando muerto ¡un macho!»

En algunos círculos se propaló anoche la noticia de haber entrado en Teruel los carlistas; pero en el ministerio de la Guerra se autorizó á todos los periódicos de la mañana para desmentirla terminantemente.

La noticia, en efecto, era absurda, pues los facciosos, á consecuencia de las operaciones del general Despujol, han tenido que abandonar casi todo Aragon, hasta el punto de que en breve quedará restablecido el servicio de noche para los trenes-correos de la línea de Zaragoza.

Las demás noticias que hoy tenemos respecto al Centro carecen de interés, salvo la de haber intentado los laborantes del carlismo en Segorbe agujerear las nuevas murallas de la poblacion, pero descubierta este intento, fueron presas unas mujeres y un faccioso presentado de quienes se sospechaba.

Parece que el señor conde de Cheste ha rehusado, por motivos de salud, un cargo que se le habia ofrecido.

A la «Voz Montañesa» escriben de Logroño el 15:

«Ayer hubo una pequeña alarma en esta poblacion. Las tropas se pusieron en actitud de marcha y la artillería preparada en batalla. Pregunté la causa, y averigüé consistia en que la columna de nuestras tropas de Arenzana habia traído presa desde Viana á una señora, detenida en rehenes hasta que pagase la contribucion.

Los carlistas, en su vista, prendieron á cuatro mujeres de liberales y se las llevaron á Viana, con la sana intencion de fusilarlas. Esta hazana la hizo el cabecilla Suso; mediaron comunicaciones, que dieron por resultado dejar en libertad á una y á otras.

Se asegura que el cuartel general viene á Logroño, con objeto de organizar la brigada Bargés.

Otra columna se espera en Miranda, y otra en Tafalla.

Se dice que una nueva partida carlista se ha levantado en Soria, fuerte de 500 hombres, y ha empezado por robar el correo de Madrid.

Aquí están heridos los jefes de los batallones de Gerona, Valencia y Cáceres.»

(«Política.»)

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 22.

La «Gaceta» publica decretos nombrando al señor Ibarra Autran presidente de la Junta superior de Marina, y al señor Pezuela Lobo comandante general de la escuadra del apostadero de Filipinas.

Disposiciones relativas á las condenas del ejército.

Bastantes fuerzas carlistas que rodeaban á Bilbao se han retirado dirigiéndose á las Encartaciones.

El bolsin de anoche á 15'60.

El premio mayor de la lotería ha correspondido al núm. 14.828 despachado en Almeria; el cuarto premio al núm. 9,972 despachado en Palma, con otros pequeños.

Continúa asegurándose que Dorregaray volverá al Norte á causa de hallarse descontento en el Centro.

El Rey permanecerá en el Pardo una temporada.

Fortifícase la línea del ferrocarril de Zaragoza.

Desmíentese oficialmente que los carlistas entrasen en Teruel.

Confírmase que á causa de indisciplina entre los carlistas llevóselos el Pretendiente á las Amezcuas fusilando allí tres sargentos, dos oficiales y diezmando á los demás.

Cucala al frente de cinco batallones ha salido de Alcalá de Chisbert.

El general Izquierdo ha llegado á Marsella, y el señor Zorrilla á París donde se establecerá.

Fuertísimo temporal en el Norte. El puerto de Pajares se halla interrumpido á causa de las nieves.

Nada oficial de la guerra.

El general Moriones ha llegado á Madrid.

El Sr. Romea ha sido nombrado representante de España en Tanger.

Los representantes de Alemania y Bélgica serán recibidos el miércoles.

Madrid 23.

La «Gaceta» publica la recepcion del encargado de la Nunciatura apostólica.

Circular del ministerio de la Guerra dictando reglas para la aplicacion de la gracia de indulto á los penados por los tribunales militares.

Tres decretos referentes á indulto.

Once del ministerio de Gracia y Justicia sobre cesantías y nombramientos de presidentes de Audiencia y Tribunales.

El general Moriones llegó ayer á Madrid presentándose al señor ministro de la Guerra.

Ninguna noticia referente á carlistas.

El bolsin de anoche á 15'70.

El general Echagüe se ha encargado hoy del mando del ejército del centro.

Desmíentese que el Gobierno se ocupe de la cuestion electoral.

Mañana marchará el Rey al Pardo, vendrá á presidir los consejos de los sábados.

El Rey recibirá mañana á los representantes de Bélgica y Alemania.

La condesa de Girgenti se embarcará en Marsella para ir á Valencia.

Castelar saldrá á fines de la semana para el extranjero.

## Crónica Local.

Retiramos la revista que teníamos preparada para publicar en el presente número del entierro que tuvo lugar en la mañana de ayer de Sor María Josefa Zaceda, hermana de la Caridad, así como un pequeño escrito que nos ha sido entregado al mismo objeto, por no privar á nuestros lectores de las noticias de que fué portador en la tarde de ayer el vapor-correo «Menorca.»

Con motivo de la inauguración del ferrocarril de Palma á Inca celebrada el día 24 los periódicos palmesanos han conmemorado tan fausto suceso orlando su primera plana.

## Sección Religiosa.

## Santo de hoy.

Santos Serapio mártir y Balduino confesor.

## CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

En la ermita de N. Sra. de Gracia esta tarde á las 4 continuará la devoción de los 7 sábados dedicados á N. Madre de Gracia con sermón que dirá D. Jaime Tutto Pbro.

## Movimiento del Puerto.

## Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Cardiff en 25 días Gta. Meklemburguesa Margarethe cap. Mr. Guill con 6 trips. y carbon.

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
15	762.2	14.5	9.	92		7	N. fres.	6.
16	763.2	13.5	7.5	89		8	NO flo.	1.
17	762.3	13.5	7.5	74		6	» fresco	3.
18	756.	12.	6.5	71	8.	1	N. »	6.
19	752.5	9.7	5.3	78	4.	0	N. recio	16.
20	757.	8.	4.5	81		4	O. flojo	2.
21	758.2	10.3	5.	83		4	SE. »	2.
22	753.7	12.5	9.	90	3.	2	O. fresco	4.
23	754.7	13.7	7.5	91		5	S. »	4.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 36 minutos.—Pónese á las 5 horas, 50 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 horas, 20 minutos de la noche.—Pónese á las 9 horas, 9 minutos de la mañana.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5.40 t.

Mahon 26.—8.25 m.

En el discurso pronunciado por M. Hatzfeld ha dicho que el emperador Guillermo deseaba el restablecimiento de la monarquía española.

A primeros de Marzo llegará á España la condesa de Girgenti.

Se ha votado en Francia la organización de los poderes.

3 p. Interior, 16.35.  
Exterior, 19.30.  
Bonos, 49.00.

Barcelona 25.

Mahon 26.

En el último telegrama recibido de la Habana viene el oro cotizado á 121 por ciento.

Ultima hora.—Se acaba de recibir un parte en el que el oro va cotizado á 135 por ciento.

Barcelona 25.

Mahon 26.

3 por ciento interior, 16.65  
papel 16.62 1/2 dinero.

Exterior, 21.

Operaciones flojas insistese en que se experimentará una alza.

## Anuncios.

## Para alquilar.

Lo está la casa calle del Cármen número 29. Es cómoda para una numerosa familia; capaz para una sociedad de recreo, como para una escuela por sus grandes y espaciosas salas y con un hermoso jardín.

Informarán calle Santa Catalina número 8.

## AVISO.

El capitán D. Luis Olivur de la corbeta francesa «Charitas», surta actualmente en este puerto, hace presente al público que no responde de ninguna clase de deudas que contraigan sus tripulantes.

**PARA LA HABANA**  
CON ESCALA EN PUERTO-RICO.  
SALDRA DE BARCELONA A PRIMEROS DE MARZO EL VAPOR ESPAÑOL

**ALEGRIA,**  
CAPITAN D. TOMAS P. MERCADER.

Este buque, construido expresamente para viajes trasatlánticos, con máquinas de gran potencia y camarotes muy espaciosos y ventilados, reúne todos los adelantos conocidos en los vapores de las mejores líneas. Para carga y pasajeros dirigirse á D. Pablo M. Tintoré, Mendizábal, 19. bajos.—Agentes de Aduanas P. Bertran y Comp.ª, calle Cristina, 12, Barcelona.

SALDRA PARA

**LA HABANA**

CON ESCALA EN

**PUERTO RICO,**

del puerto de Barcelona á primeros de Marzo próximo, el vapor español

**ALEGRIA,**

admitiendo carga y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Se despacha por los Sres. Tintoré hermanos, Mendizábal 19 bajos, Barcelona. 5

**ATUN SALADO.**

(PEIX SALAD.)

Fresco y de superior calidad se encontrará en casa de Gimier, calle Adnover número 1, á 14 céntimos tercia.

## ARANJAT.

Este delicioso dulce se encuentra recién hecho y de superior calidad, en la Confitería Oriental, Nueva 39, y se expende á 25 cént. libra.

## BUENO Y BARATO.

En la confitería de Andreu, San Roque n.º 9, se vende el delicioso dulce de la estación

## ARANJAT

á 25 céntimos la libra.

## SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta Sociedad se propone dar funciones en el Teatro principal todos los domingos y días festivos por medio de suscripción bajo las condiciones siguientes.

1.ª La suscripción se fijará con 4 reales vellon con tres tarjetas de señora y la personal con derecho al sorteo de los palcos.

2.ª Entrada personal dos reales y á más encontrarán los mismos suscritores entradas sueltas para señoras y niños á un real.

Dicha Sociedad dará su primera función el domingo próximo 28 de de Febrero bajo el siguiente

## PROGRAMA.

1.ª Sinfonía.

2.ª Se pondrá en escena el muy aplaudido y acreditado drama en 3 actos y en verso

**FLORES Y PERLAS**

dando fin con la divertida y traviesa pieza en un acto

**LA CASA DE CAMPO.**

Se empezará á las 8.

El sorteo tendrá lugar á las 12 del día de la función, si á dicha hora no hubiese suficiente número de suscritos para cubrir los gastos estará en el derecho de poderla retirar.

Queda abierta la suscripción en el mismo local — Mahon 24 Febrero de 1875.—El Secretario, Gabriel Espinosa.

NOTA.—Se está ensayando para la segunda función

**LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.**

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.